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CORREIO DO POVO

Arte do Boxe agita o 
mundo das lutas neste 

sábado

Retomada das atividades esportivas é tema de 
debate entre as cidades da região 

Bombeiros pedem colaboração da população para 
conter focos de incêndio

Seis novas câmaras 
frias foram adquiridas 
pela Secretaria de Saú-
de na semana passada. 
Os equipamentos novos 

chegaram há poucos 
dias e foram direciona-
dos para a Farmácia de 
Alto Custo (2 unidades), 
Farmácia de Processos 

Judiciais e Administra-
tivos (1 unidade), Vigi-
lância em Saúde (2 uni-
dades) e Atenção Básica 
(1 unidade). 

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu, por meio do 
PAT (Posto de Aten-
dimento ao Trabalha-
dor) aderiu ao progra-

ma Bolsa Trabalho do 
Governo do Estado de 
São Paulo. As inscri-
ções começam nesta 
terça-feira, dia 24 de 

agosto, e podem ser 
feitas até o próximo 
dia 30 por meio do site 
www.bolsadopovo.sp.
gov.br.  

Mogi Mirim investe 
mais de R$ 100 mil na 

Saúde

Mogi Guaçu terá 60 vagas no 
programa Bolsa Trabalho
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Novos secretários de Saúde e 
Educação assumem cargos na 

próxima segunda-feira

Mais um final de se-
mana especial para 
os amantes das lu-
tas. Neste sábado (21) 
acontece a quarta edi-

ção do Arte do Boxe. 
O evento será realiza-
do no Clube Mogiano, 
aqui em Mogi Mirim, 
e terá cinco lutas no 

card preliminar e sete 
no principal. Além das 
disputas, a presença 
especial de uma lenda: 
Eder Jofre.

Os secretários de Saúde, 
Dr. Guilherme Barbo-
sa, e de Educação, Ana 
Flávia Camargo Barbo-
sa Chiorato, anuncia-
ram essa semana a sa-
ída de seus respectivos 

cargos em função de 
compromissos particu-
lares de ordem pessoal 
e profissional. Assu-
me a pasta da Saúde o 
enfermeiro e superin-
tendente do Hospital 

Municipal Dr. Tabajara 
Ramos (HMTR), Gildo 
Martinho de Araújo. A 
Educação deverá ser 
ocupada pelo professor 
e pedagogo Paulo Ale-
xandre Paliari.

As equipes de bom-
beiros e Defesa Civil 
de Mogi Mirim estão 
trabalhando dobrado 

nos últimos dias. A 
estiagem tem deman-
dado atenção total 
das equipes que, por 

sua vez, pedem a cola-
boração da população 
para evitar prejuízos 
ambientais. Somen-

te no último final de 
semana, 20 ocorrên-
cias de incêndio fo-
ram atendidas pelos 

bombeiros de Mogi 
Mirim. “Ninguém fi-
cou sem atendimen-
to. As equipes estão 

se desdobrando para 
eliminar os focos de 
incêndio que atingem 
a nossa região.

Estão abertas as in-
scrições para o 36º 
Concurso de Poesia 

de Mogi Guaçu

Pagamentos 
do Renda 
Guaçuana 
terminam 

nesta quin-
ta-feira, 26 
de agosto

Servidores do 
Hospital Mu-

nicipal de Mogi 
Guaçu partici-

pam de ciclo de 
palestras
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Bombeiros pedem colaboração da população para 
conter focos de incêndio

Secretaria de Segurança Pública recebe 
novos fardamentos

As equipes de bom-
beiros e Defesa Civil 
de Mogi Mirim estão 
trabalhando dobrado 
nos últimos dias. A 
estiagem tem deman-
dado atenção total das 

equipes que, por sua 
vez, pedem a colabora-
ção da população para 
evitar prejuízos am-
bientais. Somente no 
último final de sema-
na, 20 ocorrências de 

incêndio foram aten-
didas pelos bombeiros 
de Mogi Mirim. “Nin-
guém ficou sem aten-
dimento. As equipes 
estão se desdobrando 
para eliminar os fo-

cos de incêndio que 
atingem a nossa re-
gião. Mas, o trabalho 
é árduo e a população 
precisa colaborar não 
atendo fogo em ter-
renos e denunciando 

aqueles que insistem 
na prática deste, que é 
um crime ambiental”, 
ressaltou o secretário 
de Segurança Públi-
ca, Luiz Carlos Pinto. 
Para pedir socorro ou 

denunciar casos de in-
cêndio, o cidadão deve 
ligar no 199 (Defesa 
Civil) ou no telefone 
fixo dos bombeiros 
municipais: (19) 3862-
9474.

Os vigias e bombeiros 
municipais vão rece-
ber, nos próximos dias, 
novos fardamentos que 
acabaram de chegar à 
Secretaria de Seguran-

ça Pública. No total, fo-
ram recebidos 110 con-
juntos de farda para os 
vigias, compostos por 
calça, jaqueta, cami-
seta polo, boné, cin-

to e coturno. Para os 
bombeiros, chegaram 
60 conjuntos de farda, 
mais 60 camisetas. A 
compra de todo o ma-
terial foi solicitada no 

início da gestão quan-
do o secretário, Luiz 
Carlos Pinto, consta-
tou não haver nenhum 
fardamento novo em 
estoque.

Cidade

Avançam as obras de melhoria na antiga vicinal Mogi 
Guaçu-Itapira

Ação Mudas Solidárias terá 2ª edição em setembro

Mogi Mirim realizará 10ª Conferência Municipal da 
Assistência Social

Mogi Guaçu e região 
acompanham de per-
to as obras de recu-
peração da Rodovia 
SPI-177/342, a anti-
ga vicinal que liga o 
município a Itapira. 
Os serviços, iniciados 
no dia 10 de junho, 
avançam rapidamen-
te na fase de constru-
ção dos acostamentos. 
Está sendo feita ainda 
a instalação do siste-
ma de drenagem para 
o escoamento de águas 
pluviais em trecho da 
estrada.

O movimento de má-
quinas chama a aten-
ção e os motoristas 

que trafegam pelo lo-
cal enxergam de longe 
os trabalhos que, nes-
te momento, são fei-
tos na divisa entre as 
duas cidades. Além da 
construção dos acosta-
mentos, a empresa res-
ponsável também faz a 
limpeza das áreas que 
margeiam a pista em 
todo o trecho até a Ro-
dovia SP-342, que liga 
Mogi Guaçu a Espírito 
Santo do Pinhal.

O investimento, de 
cerca de R$ 84 mi-
lhões, foi pactuado du-
rante visita do gover-
nador João Doria ao 
município com apoio 

do deputado estadual 
Barros Munhoz. “É um 
recurso que beneficia-
rá milhares de pessoas 
diariamente e que per-
mitirá um fluxo mais 
seguro e confortável 
de veículos entre as 
cidades”, destacou o 
prefeito Rodrigo Fal-
setti. Estão previstas 
toda a recuperação do 
asfalto nos quase 23 
quilômetros de exten-
são da via e implan-
tação de trechos com 
faixas adicionais, além 
de nova sinalização. O 
prazo para a conclusão 
da primeira etapa das 
obras de recuperação é 
de 24 meses.

A ação Mudas Solidá-
rias, promovida pela 
Secretaria de Agricul-
tura e de Meio Am-
biente, terá sua segun-
da edição no dia 8 de 
setembro, durante a 
feira noturna. A par-
tir das 15h, os muní-
cipes poderão fazer a 
doação de 1kg de ali-

mento não perecível 
e, em troca, receber 
uma muda frutífera, 
ornamental ou panc 
(planta alimentícia 
não convencional) do 
viveiro da cidade.

Esta iniciativa visa 
angariar alimentos 
a serem destinados 

ao Banco de Alimen-
tos de Mogi Mirim e, 
posteriormente, en-
caminhados às famí-
lias em situação de 
vulnerabilidade so-
cial, referenciadas no 
CREAS/CRAS, bem 
como fomentar a dis-
seminação de práticas 
ambientais e tornar os 

ambientes ainda mais 
bonitos com as mudas. 
Nestes últimos meses, 
o estoque do Banco de 
Alimentos está abai-
xo do esperado, e as 
ações para recebimen-
to de doações estão 
sendo intensificadas, 
para garantir as refei-
ções às famílias.

Seguindo estrita-
mente todos os pro-
tocolos de seguran-
ça contra a Covid, o 
Conselho Municipal 
de Assistência So-
cial (CMAS) realiza-
rá nesta quinta-feira 
(26), a 10ª Confe-
rência Municipal de 
Assistência Social. 
Com o tema “Assis-
tência Social: Direito 
do Povo e Dever do 
Estado, com finan-
ciamento público, 
para enfrentar as de-
sigualdades e garan-
tir proteção social”, 
será debatido o uni-
verso dos serviços, 
programas e projetos 
da rede direta e indi-

reta de atendimento 
da Política da Assis-
tência Social, dentro 
dos seus espaços de 
trabalho e territórios 
já em atuação.

O evento não será 
aberto ao público 
em geral, mas terá 
transmissão ao vivo, 
em tempo real, pelo 
Facebook da Prefei-
tura, como afirmou a 
Presidente do CMAS, 
Telma Cristina de 
Souza São Leão Sil-
va. “O cenário mun-
dial da pandemia de 
Covid-19 nos levou a 
refletir muito sobre 
a realização ou não 
da Conferência em 

nossa cidade. Porém, 
em um momento de 
grande luta pela ga-
rantia de direitos e 
de afirmação do ca-
ráter essencial desta 
Política na linha de 
frente da pandemia, 
entendemos que faz-
-se necessário parar, 
refletir e debater so-
bre a Política de As-
sistência Social no 
Município de Mogi 
Mirim e o Papel do 
CMAS como espaço 
de participação”.

Serão 5 eixos norte-
adores desta Confe-
rência:
Eixo 1: A proteção 
social não-contribui-
tiva e o princípio da 
equidade como para-
digma para a gestão 
dos direitos socioa-
ssistenciais no en-
frentamento das de-
sigualdades.
Eixo 2: Financia-
mento e orçamento 
como instrumento 

para uma gestão de 
compromissos e cor-
r e s p o n s a b i l i d a d e s 
dos entes federativos 
para a garantia dos 
direitos socioassis-
tenciais.
Eixo 3: Controle so-
cial: o lugar da socie-
dade civil no SUAS 
e a importância da 

participação dos 
usuários.
Eixo 4: Gestão a 
acesso às seguranças 
socioassistenciais e 

a articulação entre 
serviços, benefícios e 
transferência de ren-
da como garantias de 
direitos socioassis-
tenciais e proteção 

social.
Eixo 5: Atuação do 
SUAS em Situações 
de Calamidade Pú-
blica e Emergências.

O serviço foi iniciado no dia 10 de junho

Evento não será aberto ao público em geral, mas terá transmissão ao vivo

Foto: Divulgação 

Foto: Divulgação 
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Agentes municipais impedem crime ambiental

Faltam dois dias para terminar o prazo do Refis com desconto 
de 100% sobre multa e juros

Mogi Guaçu terá 60 vagas no programa Bolsa Trabalho

Pagamentos do Renda Guaçuana terminam nesta quinta-feira, 
26 de agosto

Vereadores de Mogi Mirim destinam R$ 300 mil do orçamento 
da Câmara para o AME

Guardas Civis Munici-
pais e técnicos da Se-
cretaria de Meio Am-
biente de Mogi Mirim, 
impediram na tarde de 
quinta (19), a prática 

de um crime ambien-
tal. Após denúncia, as 
equipes foram até a 
Avenida Adib Chaib, 
onde um caminhão 
carregado de entulho 

da construção civil, 
despejaria todo o ma-
terial de descarte em 
uma APP (Área de Pre-
servação Permanente).
Ao flagrar o caminhão 

se aproximando da 
APP, os guardas e téc-
nicos do Meio Ambien-
te fizeram a abordagem 
e impediram o crime 
ambiental. O motoris-

ta acabou confessando 
que foi contratado pelo 
proprietário da área 
para aterrar a margem 
do rio Mogi Mirim. Um 
Boletim de Ocorrência 

foi registrado e o do-
cumento será encami-
nhado ao Setor de Fis-
calização da Prefeitura 
e, posteriormente, ao 
Ministério Público.

Quem tiver débitos 
com a Prefeitura de 
Mogi Guaçu deve ficar 
atento. Está em vigor o 
Programa de Recupe-
ração Fiscal da Prefei-
tura de Mogi Guaçu, o 
Refis, que prevê redu-
ção de multa e juros de 
até 100% dos débitos 
com o município. Para 
a redução de 100% de 
multa e juros, o con-

tribuinte deve procu-
rar a Administração 
Municipal até o dia 27 
de agosto para a for-
malização do acordo, 
sendo possível a divi-
são do valor em três 
vezes com o primeiro 
vencimento em 10 de 
setembro. 

Já para a redução de 
70%, os acordos devem 

ser firmados até o dia 
27 de setembro. Nesta 
opção, o contribuin-
te também pode op-
tar pelo parcelamen-
to em até três vezes. 
“Quanto mais cedo for 
a adesão ao programa 
maior é o benefício”, 
destacou Paulo Rober-
to de Campos Valim, 
secretário de Finan-
ças.  Para as opções de 

redução de 60%, 50%, 
40% e 30% de multa 
e juros moratórios, o 
prazo se estende até 
30 de agosto, 30 de se-
tembro e 30 de outu-
bro, respectivamente, 
sendo o pagamento em 
até 10 parcelas.

O contribuinte deve 
formalizar o Termo de 
Acordo obedecendo as 

regras do programa. 
A parcela mensal não 
pode ser inferior a R$ 
100 para pessoas físi-
cas e R$ 200 para as 
pessoas jurídicas. A 
adesão ao Refis deve 
ser formalizada no 
Paço Municipal, na 
central de atendimen-
to. As dívidas aten-
didas pelo Refis são 
aquelas vencidas até 31 

de dezembro de 2020.  
Vale destacar que es-
tão inclusos os débitos 
em atraso devidos à 
Prefeitura, ao Servi-
ço Autônomo Munici-
pal de Água e Esgoto 
(Samae), à Fundação 
Educacional Guaçua-
na (Feg), à Faculdade 
Municipal “Professor 
Franco Montoro” e à 
Proguaçu. 

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu, por meio do PAT 
(Posto de Atendimento 
ao Trabalhador) ade-
riu ao programa Bolsa 
Trabalho do Governo 
do Estado de São Paulo. 
As inscrições começam 
nesta terça-feira, dia 

24 de agosto, e podem 
ser feitas até o próximo 
dia 30 por meio do site 
www.bolsadopovo.sp.
gov.br.

O programa estadual 
terá a duração de cinco 
meses e atenderá os ci-

dadãos desempregados 
com um auxílio men-
sal de R$ 535, além de 
curso de qualificação 
virtual com duração de 
80 horas. O selecionado 
prestará serviços em ór-
gão público por quatro 
horas diárias durante 
cinco dias na semana. 
“As inscrições são feitas 
pela internet e toda a 
seleção é de responsa-
bilidade do Governo do 
Estado. Depois, com a 
listagem dos seleciona-
dos nós vamos verificar 
quais setores estão pre-
cisando de pessoal para 
devido encaminhamen-
to”, explicou Andréia 
Andreazi, coordenadora 
do PAT. 
O lançamento do pro-

grama Bolsa Trabalho 
ocorreu no último dia 18 
com a disponibilização 
de 30 mil vagas para a 
população desempre-
gada, com prioridade 
para mulheres. A inicia-
tiva do Governo de São 
Paulo, em parceria com 
municípios cadastra-
dos no programa, tem 
o objetivo de promover 
a retomada de emprego 
e renda e vai impactar, 
direta e indiretamente, 
cerca de 120 mil pessoas 
apenas no ano de 2021.
No dia 4 de setembro 
será publicado no Diário 
Oficial do Estado a con-
vocação dos candidatos 
aprovados. Os critérios 
para se inscrever no 
programa são:

- Ser maior de 18 anos;
- Estar desempregado 
e que não seja benefici-
ário de Seguro Desem-
prego ou qualquer outro 
programa assistencial 
equivalente;
- Morar no Estado de 
São Paulo há mais de 2 
anos;
- Renda per capta me-
nor do que meio salário 
mínimo e apenas um 
beneficiário por núcleo 
familiar;
Para mais informações, 
o Governo Estadual dis-
ponibilizou a Central de 
Atendimento Bolsa do 
Povo: 0800 7979 800 
ou pelo WhatsApp (11) 
98714-2645. Em Mogi 
Guaçu, os munícipes 
que não têm acesso à in-

ternet podem procurar 
as unidades do CRAS 
(Centro de Referência 
de Assistência Social). 
Para participar é neces-
sário: RG, CPF, Carteira 
de Trabalho e compro-
vante de endereço.
Endereços
CRAS Zona Norte
Praça Augusto Rodri-
gues Mello, s/n, Jardim 
Ypê I
Telefone: (19) 
3841.8460
CRAS Zona Leste
Rua Arlindo de Oliveira, 
100, Jardim Zaniboni I
Telefone: (19) 3831.7641
CRAS Zona Sul
Rua Poços de Caldas, 16, 
Jardim Brasília
Telefone: (19) 
3818.4643

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu paga nes-
ta quinta-feira, 26 
de agosto, a tercei-
ra e última parcela 
do Programa Renda 
Guaçuana, de auxílio 
emergencial a famí-
lias em situação de 
pobreza ou extrema 
pobreza residentes 
de Mogi Guaçu. O 
subsídio, de R$ 150 
mensais, foi conce-
dido pelo período de 
90 dias para reduzir 
os impactos financei-
ros e sociais da pan-
demia da Covid-19. 

Com isso, encerra o 
calendário de paga-
mentos do programa, 

lançado pelo prefei-
to Rodrigo Falsetti e 
vereadores no final 
do mês de abril deste 
ano, que beneficiou 
4.144 núcleos fami-
liares da cidade, o 
equivalente a cerca 
de 18 mil pessoas, en-
tre crianças, jovens, 
adultos e idosos. 

O prefeito Rodri-
go Falsetti ressalta 
que a maior preocu-
pação neste período 
pandêmico tem sido 
com o desemprego, 
a perda de renda, a 
falta dos pagamentos 
básicos de manuten-
ção das casas e, prin-
cipalmente, a falta 

de alimentos. “Fize-
mos um esforço para 
que o orçamento se 
ajustasse e, assim, 
pudéssemos ajudar 
essa população. En-
tão, sem dúvida ne-
nhuma, pelos depoi-
mentos daqueles que 
foram beneficiados 
pudemos testemu-
nhar o quanto foi im-
portante na vida de 
cada um”, destacou o 
chefe do Executivo.

Para o secretário de 
Finanças, Paulo Ro-
berto Campos Valim, 
o Renda Guaçuana 
beneficiou famílias 
com renda mensal per 
capita de até R$ 178, 

por meio de um in-
vestimento de apro-
ximadamente R$ 2 
milhões, que foram 
disponibilizados com 
recursos próprios do 
tesouro municipal. 
“Foi um apoio im-
portante àqueles que 
se encontram em si-
tuação vulnerável, 
sobretudo em função 
da crise gerada pela 
Covid-19, recurso 
este que minimizou 
a preocupação com 
os gastos de primei-
ra necessidade e ga-
rantiu a dignidade e 
subsistência dessas 
famílias”, comentou. 
A secretária de As-
sistência Social, Lei-

la Maria Ramos, diz 
que o programa ate-
nuou o sofrimento de 
muitas pessoas que, 
em alguns casos, não 
tinham a alimenta-
ção básica para colo-
car na mesa. “A pan-
demia aumentou a 
desigualdade social, 
colocando em risco 
a vida de trabalha-
dores e trabalhado-
ras que perderam as 
condições mínimas 
de subsistência des-
de o início da pande-
mia do novo corona-
vírus”.
De acordo com ela, 
agora, fica a preocu-
pação de dar conti-
nuidade ao trabalho 

pós-pandemia, que 
vai exigir um esforço 
redobrado em decor-
rência da situação de 
muitas famílias ví-
timas do desempre-
go. “O não acesso à 
educação formal gera 
muitas vezes a falta 
da oportunidade de 
inclusão ao mundo 
do trabalho, o que vai 
exigir de nós uma ex-
celente rede de aten-
dimento. Não só da 
Assistência Social, 
mas de todas as po-
líticas públicas que 
pertencem ao muní-
cipio, Estado e, so-
bretudo, do Governo 
Federal”, finalizou.

A Câmara Municipal de 
Mogi Mirim aprovou, em 
sessão realizada na se-
gunda-feira (16), a autori-
zação para antecipar a de-
volução do duodécimo ao 
Poder Executivo. Na prá-
tica, os vereadores permi-
tiram que uma fração do 
orçamento do Legislativo 
Municipal, no exercício de 
2021, seja disponibilizado 

para a Prefeitura, a fim de 
auxiliar nas ações de com-
bate aos desdobramentos 
da pandemia, mais espe-
cificamente no que tange 
o pagamento da 3ª parce-
la do AME (Auxílio Emer-
gencial Municipal).

A iniciativa foi liderada 
pelos vereadores Mara 
Choquetta, Tiago Costa 

e João Victor Gaspari-
ni e contou com o apoio 
da presidente da Câma-
ra Municipal, vereadora 
Sônia Módena – já que 
ela colocou a proposta na 
pauta de votação para agi-
lizar o envio de recursos 
– e apoiada, por unani-
midade pelos parlamen-
tares, permitiu a trans-
ferência de R$ 300 mil, 

repassados ao município 
na quinta-feira (19). As 
questões econômicas tra-
zidas pela pandemia, só 
puderam ser amenizadas, 
graças a parceria entre a 
Prefeitura que destinou 
recursos para as duas pri-
meiras parcelas do AME, 
e a Câmara que destinou 
os recursos para a terceira 
parcela do AME.

Cidade

Após denúncia, as equipes se deslocaram para Avenida Adib Chaib, onde fizeram o flagrante

As dívidas atendidas pelo Refis são aquelas vencidas até 31 de dezembro de 2020

O programa estadual terá a duração de cinco meses e atenderá os cidadãos desempregados

O subsídio foi concedido pelo período de 90 dias para reduzir os impactos financeiros e sociais da pandemia da Covid-19

Foto: Prefeitura Municipal de Mogi Guaçu

Foto: Divulgação  
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Alunas vencem Inova Jovem com app de prevenção 
de violência sexual para mulheres

Educação SP consegue na justiça retorno de professores 
às aulas presenciais

Teve início nesta segun-
da-feira (16), a retomada 
das aulas presenciais em 

parte da rede municipal 
de ensino. As 22 EMEBs 
(Escolas Municipais de 

Educação Básica) vol-
taram a abrir as portas 
para os estudantes. No 
total, entre alunos do 
ensino infantil, funda-
mental I e fundamental 
II, 7.255 estão matricu-
lados nestas unidades.  
O retorno é escalonado, 
com metade das turmas 
nesta semana e a outra 
metade na semana que 
vem. Assim, são espe-
rados 3.632 estudantes 
nas salas de aula neste 
primeiro ciclo. De acor-
do com levantamento da 
Secretaria de Educação, 
2.470 estiveram presen-

tes no primeiro dia, ou 
seja, 68% da demanda 
aguardada. 
O percentual está dentro 
da expectativa da equi-
pe técnica da pasta, que 
prevê uma evolução no 
decorrer dos dias. Além 
disso, é reforçado que o 
retorno ao modo presen-
cial é facultativo, mas, 
cabe aos pais ou res-
ponsáveis a obrigação 
de conduzir os alunos 
às aulas, mesmo que no 
modo remoto. 
O comando da Seduc 
iniciou, logo na manhã 
de segunda, uma série 

de visita às escolas. As 
profissionais acompa-
nharam a execução dos 
protocolos, como a en-
trada das crianças, o uso 
dos itens de sanitização 
e a logística até as aulas. 
A avaliação foi positiva 
e, mesmo as EMEBs que 
já receberam a visita nos 
primeiros dias, deverão, 
novamente, ser acompa-
nhadas pela equipe. 
Quanto aos números 
deste primeiro dia de 
retorno, destaque para 
a EMEB “Dona Sinha-
zinha”, no Centro, que 
recebeu um percentual 

de 99,4% dos alunos es-
perados em sala de aula, 
somando os períodos da 
manhã e da tarde. Dos 
91 estudantes previstos, 
90 estiveram na unida-
de. A EMEB “Professor 
Jorge Bertolaso Stella”, 
no Parque do Estado II, 
que conta com 262 ma-
triculados, também teve 
um percentual elevado, 
com 89,3%. A unidade 
aguarda a presença de 
131 alunos nesta pri-
meira semana e logo na 
segunda-feira,117 volta-
ram às aulas.

Teve início nesta se-
gunda-feira (16), a 
retomada das aulas 
presenciais em parte 
da rede municipal de 
ensino. As 22 EMEBs 
(Escolas Municipais de 
Educação Básica) vol-
taram a abrir as portas 
para os estudantes. No 
total, entre alunos do 
ensino infantil, funda-
mental I e fundamental 
II, 7.255 estão matricu-

lados nestas unidades.  
O retorno é escalonado, 
com metade das turmas 
nesta semana e a outra 
metade na semana que 
vem. Assim, são espe-
rados 3.632 estudantes 
nas salas de aula neste 
primeiro ciclo. De acor-
do com levantamento 
da Secretaria de Edu-
cação, 2.470 estiveram 
presentes no primeiro 
dia, ou seja, 68% da de-

manda aguardada. 
O percentual está den-
tro da expectativa da 
equipe técnica da pasta, 
que prevê uma evolução 
no decorrer dos dias. 
Além disso, é reforçado 
que o retorno ao modo 
presencial é facultati-
vo, mas, cabe aos pais 
ou responsáveis a obri-
gação de conduzir os 
alunos às aulas, mesmo 
que no modo remoto. 

O comando da Seduc 
iniciou, logo na manhã 
de segunda, uma sé-
rie de visita às escolas. 
As profissionais acom-
panharam a execução 
dos protocolos, como a 
entrada das crianças, o 
uso dos itens de sani-
tização e a logística até 
as aulas. A avaliação 
foi positiva e, mesmo 
as EMEBs que já rece-
beram a visita nos pri-

meiros dias, deverão, 
novamente, ser acom-
panhadas pela equipe. 
Quanto aos números 
deste primeiro dia de 
retorno, destaque para 
a EMEB “Dona Sinha-
zinha”, no Centro, que 
recebeu um percentual 
de 99,4% dos alunos 
esperados em sala de 
aula, somando os perí-
odos da manhã e da tar-
de. Dos 91 estudantes 

previstos, 90 estiveram 
na unidade. A EMEB 
“Professor Jorge Ber-
tolaso Stella”, no Par-
que do Estado II, que 
conta com 262 matri-
culados, também teve 
um percentual elevado, 
com 89,3%. A unidade 
aguarda a presença de 
131 alunos nesta pri-
meira semana e logo na 
segunda-feira,117 vol-
taram às aulas.

Aberta a estudantes do ensino médio e técnico do país, competição promovida pela Inova Unicamp estimula o empreendedorismo

Publicada na sexta-feira (20), decisão acata pedido da Secretaria para volta dos profissionais em trabalho remoto com segurança

Foto: Divulgação 

Educação / Política

Novos secretários de Saúde e Educação assumem 
cargos na próxima segunda-feira

Projeto de Tiago Costa aprovado na Câmara é 
reconhecido no Congresso Nacional

Vice-governador Rodrigo Garcia estará em Mogi 
Guaçu nesta sexta-feira

Duas Secretarias Mu-
nicipais de Mogi Guaçu 
terão novos titulares a 
partir da próxima se-
gunda-feira, dia 30 de 
agosto. Os secretários 
de Saúde, Dr. Guilher-
me Barbosa, e de Educa-
ção, Ana Flávia Camar-
go Barbosa Chiorato, 
anunciaram essa sema-
na a saída de seus res-

pectivos cargos em fun-
ção de compromissos 
particulares de ordem 
pessoal e profissional. 
Assume a pasta da Saú-
de o enfermeiro e supe-
rintendente do Hospital 
Municipal Dr. Tabajara 
Ramos (HMTR), Gildo 
Martinho de Araújo. A 
Educação deverá ser 
ocupada pelo professor 

e pedagogo Paulo Ale-
xandre Paliari.
“São novidades em áre-
as importantes da ad-
ministração e que darão 
sequência ao bom tra-
balho desempenhado 
pela equipe ao longo 
dos últimos oito me-
ses”, destacou o prefeito 
Rodrigo Falsetti. “Com-
preendemos a situação 

e os projetos dos secre-
tários que estavam co-
nosco e torcemos para 
que sejam bem-sucedi-
dos nos novos desafios. 
Somos muito gratos 
pela contribuição dei-
xada nesse período”.
O novo secretário de 
Saúde, Gildo Marti-
nho, acumula em seu 
currículo 30 anos de 

experiência na área, 
docência em cursos de 
graduação e pós-gra-
duação e passagens na 
direção hospitalar em 
Itapira e na Santa Casa, 
além da superintendên-
cia do HMTR, que será 
ocupada agora, interi-
namente, pela enfer-
meira Ângela Ferrari, 
pós-graduada em admi-

nistração hospitalar.
Paulo Paliari, por sua 
vez, chega à Educação 
com graduação em Le-
tras e Pedagogia, pós-
-graduação em Psico-
pedagogia Institucional 
e experiências como 
professor de educação 
básica e supervisor de 
ensino da rede munici-
pal de Mogi Guaçu.

O projeto de Lei “pi-
loto” do vereador Tia-
go Costa, aprovado 
pela Câmara de Mogi 
Mirim, ganhou noto-
riedade nacional, ao 
instituir no municí-
pio a Semana Ulysses 
Guimarães em De-
fesa da Democracia. 
“Agradeço o apoio do 
ex-presidente Michel 

Temer, o deputado fe-
deral e presidente do 
MDB Nacional, Baleia 
Rossi, o Presidente 
da Fundação Ulysses 
Guimarães, deputa-
do federal Alceu Mo-
reira, e os líderes do 
MDB no Senado, Edu-
ardo Braga e Fernan-
do Bezerra Coelho, 
pela humildade de me 

ajudar, bem como o 
presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, pela 
cordialidade que me 
recebeu”, disse Tiago.

O vereador aproveitou 
a ocasião para proto-
colar também a lei e o 
termo de compromis-
so em Defesa da De-
mocracia nos demais 

Poderes da República, 
elencados na Consti-
tuição Federal, como 
ao STF (Superior Tri-
bunal Federal), pre-
sidente Ministro Luiz 
Fux, e ao presidente 
Jair Bolsonaro. O pre-
sidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, re-
presentando o Poder 
Legislativo.

O vice-governador 
Rodrigo Garcia esta-
rá nesta sexta-feira 
(27) em Mogi Guaçu, 
numa audiência pu-
blicada organizada 
pela Secretaria de De-
senvolvimento Regio-
nal para a criação do 
Aglomerado Urbano 
da Mogiana, reunin-

do Mogi Guaçu, Mogi 
Mirim, Itapira e Esti-
va Gerbi. O encontro 
acontece a partir das 
9h30.

Rodrigo Garcia tem 
estado presente nas 
audiências públicas 
de regionalização do 
Estado. A revisão das 

regiões tem sido fei-
ta no governo João 
Doria para facilitar a 
abrangência dos ser-
viços regionais e tor-
nar mais possível a 
criação de grupos de 
cidades que defendem 
um mesmo propósito. 
Rodrigo Garcia deve 
ir estar em Mogi Gua-

çu com o secretário 
de Desenvolvimento 
Regional, Marco Vi-
nholi, e o deputado 
estadual Barros Mu-
nhoz, que deve migrar 
nos próximos meses 
do PSB para o PSDB. 
Prefeitos de toda a re-
gião devem participar 
do evento.

Foto: Divulgação
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O vereador aproveitou a ocasião para protocolar também a lei e o termo de compromisso em Defesa da Democracia nos demais Po-
deres da República

Acontece, na ocasião, audiência pública que discute a criação de um Agrupamento Urbano da Mogiana, reunindo cidade da 
microrregião
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Mogi Mirim investe mais de R$ 100 mil na Saúde

Município quer viabilizar programa “Farmácia 
Gratidão”

Servidores do Hospital Municipal de Mogi Guaçu 
participam de ciclo de palestras

Consultório da Esperança encerra ciclo com mais 
de 17 mil atendimentos em Mogi Guaçu 

Seis novas câmaras 
frias foram adquiridas 
pela Secretaria de Saú-
de na semana passada. 

Os equipamentos novos 
chegaram há poucos 
dias e foram direciona-
dos para a Farmácia de 

Alto Custo (2 unidades), 
Farmácia de Processos 
Judiciais e Administra-
tivos (1 unidade), Vigi-

lância em Saúde (2 uni-
dades) e Atenção Básica 
(1 unidade). Nas farmá-
cias, as câmaras frias 
possuem 1.000 litros 
cada e foram adquiri-
das a fim de armazenar 
medicamentos termolá-
beis. São considerados 
termolábeis os medica-
mentos particularmen-
te sensíveis à ação da 
temperatura, e que, por 
isso geralmente reque-
rem armazenamento 
sob refrigeração entre 
2ºC e 8ºC.

Os refrigeradores an-
teriormente utilizados 
para o armazenamento 
dos medicamentos ter-

molábeis não estavam 
apropriados para con-
servação dos produtos, 
indo em desencontro 
com as Boas Práticas 
de Distribuição, Arma-
zenamento e Trans-
porte de Medicamen-
tos disposto na RDC 
nº 360/2020 de 31 de 
março de 2020 publica-
do pela Anvisa (Agência 
Nacional de Vigilância 
Sanitária). Na Vigilân-
cia em Saúde os equipa-
mentos novos possuem 
684 litros cada e foram 
destinados, exclusiva-
mente, para a arma-
zenagem de vacinas já 
que é ali que ficam esto-
cadas todas as vacinas 

contra a Covid-19 e va-
cinas de rotina que são 
distribuídas à rede bá-
sica para a imunização 
da população.

Outra câmara fria re-
cém-adquirida foi re-
servada para substi-
tuição emergencial 
daqueles equipamentos 
que já estão nas UBSs 
(Unidades Básicas de 
Saúde), como em casos 
de queima ou desregu-
lamento da tempera-
tura. No total, as seis 
câmaras frias represen-
tam um investimento 
de R$ 114.999,00 na 
área de saúde do Muni-
cípio.

A Prefeitura de Mogi 
Mirim deverá viabilizar 
nos próximos dias, a 
implantação do progra-
ma Farmácia Gratidão. 
O programa consta da 
lei 6.344/21 de autoria 
da vereadora Lúcia Ma-
ria Ferreira Tenório. A 
lei foi aprovada pela Câ-
mara Municipal e já en-
trou em vigor. “É uma 
bela iniciativa e ago-
ra, em parceria com os 
nossos farmacêuticos, 
vamos atrás de labora-
tórios e distribuidoras 
para captar medica-
mentos e viabilizar o 
programa para que ele 
atenda, especialmen-
te, a população de bai-

xa renda”, comentou o 
prefeito Paulo Silva. 

Na manhã de segun-
da-feira (23), o Prefei-
to recebeu a vereadora 
autora do projeto de lei 
para oficializar o pro-
grama “Farmácia Gra-
tidão” e visitar o almo-
xarifado da Secretaria 
de Saúde. Durante a 
visita, Dra. Lúcia con-
versou com a farmacêu-
tica Mariana de Lima 
Carvalho Sanseverino e 
salientou sua satisfação 
em poder viabilizar tal 
projeto no Município de 
Mogi Mirim. “Eu estou, 
de fato, muito feliz em 
poder contar com a atu-

al Administração para 
colocar este projeto em 
prática. É algum muito 
bom para as famílias 
que precisam de medi-
cação e não têm renda 
suficiente para comprar 
o que necessitam”, dis-
se.

O programa “Farmá-
cia Gratidão” prevê a 
arrecadação de sobras 
de medicamentos não 
vencidas, sem viola-
ção das embalagens. A 
ideia é que laborató-
rios, distribuidoras de 
medicamentos, estabe-
lecimentos comerciais 
fármacos, empresas, 
associações, entidades 

e consultórios médicos 
sejam fonte de doação 
para o programa. Ainda 
de acordo com o pro-

grama, a destinação dos 
medicamentos doados 
deverá priorizar pes-
soas com renda men-

sal igual ou inferior a 
dois salários mínimos e 
idosos com mais de 60 
anos.

A Área de Educação Per-
manente do Hospital 
Municipal Dr. Tabajara 
Ramos iniciou em agos-
to um ciclo de palestras 
envolvendo funcioná-
rios e servidores do hos-
pital, clínicas de espe-
cialidades e as unidades 
de pronto atendimento. 
Além de capacitar os 
funcionários, a área de 
Educação Permanente 
atua na padronização de 
condutas e qualidade na 
assistência prestada. 

As palestras serão reali-
zadas mensalmente com 
temas que visam aten-
der as demandas da or-
ganização de trabalho, 
incluindo capacitações 
no contexto da gestão 
do cuidado, controle de 
infecções hospitalares e 
segurança do paciente, 
atualizando os servido-
res e funcionários sobre 
as melhores práticas em 
saúde.
Neste mês, o tema EPI’s 
(Equipamentos de Pro-

teção Individual), Pre-
cauções e Isolamento 
está sendo trabalhado 
com os servidores com 
o objetivo de atualizar 
e reforçar as medidas 
que devem ser adotadas 
para prevenção e con-
trole da disseminação 
da Covid-19, por todos 
os envolvidos, direta ou 
indiretamente na assis-
tência aos pacientes.
A capacitação com en-
foque multidisciplinar 
conta com a participa-

ção dos médicos, equipe 
de enfermagem, fisio-
terapia, fonoaudiologia 
e área administrativa. 
As palestras são reali-
zadas com a equipe de 
cada setor e a aborda-
gem educacional ado-
tada é a metodologia 
ativa, um método edu-
cacional voltado para o 
engajamento, no qual os 
funcionários, durante a 
palestra, participam ati-
vamente e discutem as 
melhorias para o setor.

O atendimento no 
Consultório da Espe-
rança, instalado desde 
o dia 30 de março nas 
dependências da Es-
cola Municipal Maria 
Diva Franco de Oli-
veira, no Jardim Rosa 
Cruz, foi encerrado 
nesta terça-feira, 24 
de agosto. A unidade, 
criada em caráter ex-
cepcional para ofere-
cer assistência a pa-
cientes com sintomas 
da Covid-19 durante 
o período mais crítico 
da pandemia, será de-
sativada em função da 

diminuição de casos 
positivos da doença e 
do retorno das ativi-
dades presenciais em 
escolas de Mogi Gua-
çu. 

Desde sua abertura, o 
Consultório da Espe-
rança atuou como uma 
clínica especial desti-
nada exclusivamente 
a pessoas com síndro-
mes gripais ou respi-
ratórias. Balanço da 
Secretaria Municipal 
de Saúde mostra que 
17.423 atendimentos 
foram realizados até 

o final da tarde des-
ta segunda-feira (23).  
Desse total, 3.648 
pacientes passaram 
por consulta primá-
ria e outros 4.619 re-
alizaram a coleta de 
exame que detecta a 
Covid-19, o SWAB Na-
sofaríngeo. No local, 
os moradores pude-
ram também aferir a 
pressão arterial: 5.416 
atendimentos. 

“Tenho o Consultório 
da Esperança como 
um filho. Iniciamos os 
atendimentos em um 

momento crítico da 
pandemia com o ob-
jetivo de centralizar e 
dar mais qualidade à 
assistência oferecida 
aos pacientes. Fica-
mos muito felizes com 
os resultados e com a 
oportunidade de fe-
char esse ciclo numa 
hora de mais otimis-
mo e redução de ca-
sos. Mas, claro, ain-
da manteremos nossa 
rede focada nos tra-
balhos de prevenção 
à doença”, destacou o 
secretário municipal 
de Saúde, Dr. Guilher-

me Barbosa. 

Em quase quatro me-
ses de trabalho, a uni-
dade especial reuniu 
serviços de consulta 
médica especializa-
da, com dispensação 
de centenas de medi-
camentos sob pres-
crição, estrutura para 
realização de exames 
para diagnóstico do 
coronavírus e equipes 
de acompanhamento 
regular dos homens 
e mulheres que tes-
taram positivo para a 
doença. 

Com o encerramento 
das atividades do Con-
sultório, a escola do 
Jardim Rosa Cruz será 
preparada e sanitizada 
para o retorno gradu-
al e seguro dos alunos 
às aulas presenciais. 
Os alunos continuarão 
realizando as aulas de 
forma remota pelos 
próximos dias. O Hos-
pital Municipal Dr. 
Tabajara Ramos con-
tinua sendo a unida-
de de referência para 
atendimento exclusivo 
dos casos de Covid-19. 

Refrigeradores anteriormente utilizados para o armazenamento dos medicamentos termolábeis não estavam apropriados para conservação dos 
produtos

Lei foi aprovada pela Câmara Municipal e já entrou em vigor

Os temas visam atender as demandas da organização de trabalho

Unidade será desativada em função da diminuição de casos positivos da doença 
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Mogi Guaçu abre agendamento para uso do Teatro 
Tupec

Estão abertas as inscrições para o 36º Concurso de 
Poesia de Mogi Guaçu

Votação popular do Concurso de Fotografias pode 
ser feita até dia 30 em Mogi Guaçu 

Feira de Artesanato acontece no Espaço 250 anos, 
a partir deste sábado

A Secretaria Muni-
cipal de Cultura está 
com o agendamento 
aberto para eventos 
no Teatro Tupec, no 
Centro Cultural. Os 
agentes culturais in-
teressados na utiliza-
ção do espaço podem 
consultar o regula-
mento pelo site www.
mogiguacu.sp.gov.br, 
na seção de downlo-
ads. Mais informa-
ções e dúvidas devem 
ser enviadas para o 
e-mail sc-teatro@mo-
giguacu.sp.gov.br.

O Tupec (Tudo pela 
Cultura) é destinado 
para o abrigo de es-
petáculos artísticos 
com prioridade para 
as artes cênicas, per-
formáticas, circenses 
e músicas popular e 
erudita. “E, desde que 
não haja prejuízo para 
a programação ar-
tística, o teatro pode 
sediar conferências, 
palestras, concursos, 
exposições, entre ou-
tros, respeitando-se 
sua capacidade de lo-
tação, bem como os 

horários acordados 
no contrato de uso”, 
explica o secretário de 
Cultura, André Sastri. 

Segundo Sastri, o pe-
dido para utilização 
do Tupec deve ser di-
rigido aos responsá-
veis pela pauta do tea-
tro, com antecedência 
mínima de 30 dias, 
mediante preenchi-
mento digital de for-
mulário de solicitação 
para espetáculos e 
eventos que se encon-
tra disponível no site.  
“As solicitações de 
agendamento devem 
indicar datas e perí-
odos que serão anali-
sadas pela Secretaria 
da Cultura, que dará 
prioridade para even-
tos artísticos consi-
derando qualificação 
artística da ativida-
de dos proponentes 
e participantes, for-
mação, fomento de 
público e diversidade 
cultural”.

Caso os interessa-
dos queiram agendar 
mais datas, é neces-

sário, então, que seja 
apresentado um re-
querimento para cada 
evento e, desta forma, 
os requerimentos se-

rão analisados pela 
sua ordem de proto-
colamento. “Porém, 
em hipótese alguma 
poderá o solicitante 

alterar, inserir pro-
gramação ou promo-
ver outros eventos 
que não constem da 
solicitação de pauta 

sem a prévia autori-
zação da pasta, sob 
pena de ter seu agen-
damento cancelado”, 
ressaltou. 

A partir desta quin-
ta-feira, 19 de agosto, 
estão abertas as inscri-
ções para o 36º Concur-
so de Poesia de Mogi 
Guaçu, promovido pela 
Secretaria Municipal 

de Cultura em parceria 
com a Biblioteca Mu-
nicipal João XXIII. Os 
poetas e poetisas po-
dem inscrever até duas 
obras inéditas, que de-
verão ser entregues em 

um envelope grande e/
ou enviadas por e-mail 
até dia 15 de outubro 
de 2021.

Os interessados podem 
realizar as inscrições 

de forma online pelo 
e-mail: sc-biblioteca@
mogiguacu.sp.gov.br 
ou presencialmente 
na sede da biblioteca, 
no Centro Cultural, na 
Avenida dos Trabalha-

dores, 2651, Jardim 
Camargo. O concurso 
será dividido em três 
categorias, sendo elas, 
adulto para pessoas 
com idade acima de 
18 anos, juvenil para 

adolescentes entre 13 e 
17 anos e infantil para 
crianças até 12 anos. 
Para mais informações, 
consulte o regulamento 
disponível no link bit.
ly/36concursopoesia.

As imagens feitas pe-
los participantes do 
6º Concurso de Foto-
grafias “Retratos de 
Nossa Terra” ficam ex-
postas até o final deste 
mês no Espaço Arte e 
Cultura, instalado no 
Buriti Shopping, com 
entrada gratuita aos 
interessados. Até o dia 
30 de agosto, o públi-
co poderá votar em seu 
registro favorito por 
meio do aplicativo da 
Associação Comercial 
e Industrial de Mogi 
Guaçu, disponível para 
sistemas Android e iOS 
no Google Play e na 
AppStore. No dia 31, às 

16h, os vencedores se-
rão premiados pela Se-
cretaria Municipal de 
Cultura.

Através do aplicativo, 
todos podem conhe-
cer os três finalistas de 
cada categoria: infan-
til, para crianças com 
até 12 anos; juvenil, 
para adolescentes de 13 
a 17 anos; e adulta, para 
maiores de 18. Além de 
dados do autor, a fer-
ramenta disponibiliza 
para consulta as fotos 
e o mecanismo para 
votação. O concurso 
reuniu 43 inscritos que 
encaminharam foto-

grafias que trazem seu 
ponto de vista e olhar 
das belezas de Mogi 
Guaçu.

“Fizemos essa parceria 
com a Associação Co-
mercial para facilitar a 
interação do Concurso 
com o público. Todos os 
que visitarem a mostra 
no Buriti Shopping ou 
que preferirem ver as 
imagens pelo celular, 
no aplicativo, poderão 
votar e contribuir para 
selecionar as melhores 
fotos desta edição”, ex-
plicou o secretário mu-
nicipal de Cultura, An-
dré Sastri.

A Feira do Artesanato 
de Mogi Mirim, que 
acontece todos os sá-
bados, no período da 
manhã, a partir de 
agora terá novo ende-
reço: a Praça de Even-
tos “Espaço 250 anos 
- Valter Abrucez”, em 

frente ao Centro Cul-
tural. 

A mudança de am-
biente acomodará 
melhor as pessoas 
que passam pela fei-
ra, além de oferecer 
a oportunidade de 

acompanhar a agenda 
da Cultura local, pois 
o visitante que pas-
sar pela Feira tam-
bém pode conhecer a 
exposição “MM in the 
Rock”, em cartaz no 
Centro Cultural, além 
de visitar o Museu 

Histórico e Pedagó-
gico “Presidente João 
Teodoro Xavier”, am-
bas as visitas com en-
trada gratuita. 

A Secretaria de Cul-
tura e Turismo tam-
bém está fazendo um 

chamamento para os 
artesãos de Mogi Mi-
rim, já cadastrados, 
para participar da 
feira. Os interessa-
dos devem procurar o 
Centro Cultural de se-
gunda a sexta, das 8h 
às 16h30, para mais 

informações. A Fei-
ra de Artesanato de 
Mogi Mirim acontece 
a partir das 9h e todas 
as recomendações do 
Plano SP de combate 
à Covid-19 serão se-
guidas, rigorosamen-
te.

Pedidos para utilização do Tupec deve ser dirigido aos responsáveis pela pauta do teatro

Pedidos para utilização do Tupec deve ser dirigido aos responsáveis pela pauta do teatro

Através do aplicativo, todos podem conhecer os três finalistas de cada categoria

TeatroTupec / Foto: Prefeitura Municipal de Mogi Guaçu 

Foto: Divulgação 
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Arte do Boxe agita o mundo das lutas neste sábado

Esporte de Mogi Guaçu programa retomada de 
modalidades coletivas em campos e quadras

Retomada das atividades esportivas é tema de debate 
entre as cidades da região 

Secretaria de Esporte e Lazer de Mogi Guaçu fará 
levantamento de demanda para 2021/2022

Mais um final de semana 
especial para os amantes 
das lutas. Neste sábado 
(21) acontece a quarta 
edição do Arte do Boxe. 
O evento será realizado 
no Clube Mogiano, aqui 
em Mogi Mirim, e terá 
cinco lutas no card pre-
liminar e sete no princi-
pal. Além das disputas, 
a presença especial de 
uma lenda: Eder Jofre.

Sob um rígido protoco-
lo, que inclui testagem 
e outras normas sanitá-
rias em nível de alto red-
nimento, a competição 
acontecerá sem público. 
Porém, será transmitida 
em nível nacional. O card 
preliminar terá início 
às 16h e será exibido no 
canal oficial do BandS-
ports no YouTube. Já o 
card principal terá início 

às 19h, com transmissão 
exclusiva do canal de TV 
do BandSports.

A organização é do pro-
jeto Arte da Luta, com o 
apoio da Prefeitura Mu-
nicipal de Mogi Mirim 
através da Secretaria de 
Esporte Juventude e La-
zer. Serão três disputas 
de título sul-americano 
pela FECONSUR (Fede-
ración Continente Sur) 
WBC (World Boxing 
Council).
Um desses cinturões 
em disputa terá um dos 
mogimirianos do card. 
Pedro Guilherme dos 
Santos, o Magrelo, que 
é campeão brasileiro na 
categoria super-leve até 
63.503kg, vai enfrentar 
Adauto Silva dos Santos, 
da equipe Zé Conceição, 
de São José dos Campos 

(SP). O confronto do bo-
xeador do projeto Arte 
da Luta será em 10 rou-
nds.
Outro atleta a disputar 
um título sul-americano, 
mas na categoria super-
-médio, até 76.204kg, é 
Yamaguchi Falcão. Este 
é um dos grandes nomes 
do evento, já que con-
ta, no currículo, com a 
medalha de bronze nos 
Jogos Olímpicos de Lon-
dres, em 2012. Ele en-
frenta Gilberto Pereira 
dos Santos, o Yoruba, de 
Goiânia (GO).
Brasileiros
Além das disputas con-
tinentais, cinco títulos 
brasileiros estarão em 
jogo. Entre estas lutas, 
na categoria meio-pesa-
do, até 79.379kg, mais 
um atleta do projeto Arte 
da Luta. Matheus da Sil-

va, detentor desse títu-
lo, fará sua defesa con-
tra Bruno César, o The 
Hunta, que representa a 
equipe Leandro Rufino, 
de Sorocaba. O comba-
te será uma revanche já 
que, em 19 de outubro de 
2019, eles se enfrenta-
ram no Clube Mogiano e 
Matheus levou a melhor.
A organização também 
destaca a presença de 
Guto Inocente, outro 
atleta mundialmente 
conhecido, que dispu-
tará o cinturão brasilei-
ro dos pesos-pesados, 
para atletas com mais de 
101,605kg. Ele tem pas-
sagem em grandes even-
tos como UFC, Glory e 
WGP.
Eder Jofre
O Arte do Boxe terá a 
presença de Eder Jofre. 
Nascido em São Paulo, 

em 26 de março de 1936, 
o Galo de Ouro é um 
ex-pugilista brasileiro, 
que alcançou três títulos 
mundiais de boxe, sen-
do campeão peso-pena 
pelo Conselho Mundial 
de Boxe (WBC), e cam-
peão do peso-galo pelo 
Conselho Mundial de 
Boxe (WBC) e pela NBA 
(National Boxing Asso-
ciation), posterior Asso-
ciação Mundial de Boxe 
(WBA). Lutava, quando 
amador, pelo São Paulo 
Futebol Clube, sua agre-
miação do coração e está 
no “Hall da Fama” do 
boxe, localizado na ci-
dade de Canastota, nos 
Estados Unidos, desde 
1992.
Jofre ainda foi conside-
rado, por especialistas 
de boxe do mundo intei-
ro, na revista especializa-

da em boxe “The Ring”, 
como o “melhor pugilis-
ta da década de 1960”, 
à frente de Muhammad 
Ali, que ficou na segun-
da colocação. “Segundo 
informações passadas 
pelo CNB (Conselho 
Nacional de Boxe), não 
consta em seus registros 
outro evento com tama-
nha importância, com 
tantos títulos em dispu-
ta. Estamos trabalhando 
muito para que tenha-
mos o boxe profissional 
brasileiro em seu devido 
lugar, com seu devido 
valor”, afirmou Márcio 
Evandro Ribeiro, orga-
nizador da competição. 
Os mogimirianos luta-
rão no card principal, 
sendo que Pedro lutará 
a terceira (nona do dia) 
e Matheus a quinta (11ª 
do dia).

A Secretaria de Esporte e 
Lazer iniciou nesta quar-
ta-feira, 25 de agosto, a 
reintegração das ativi-
dades coletivas nos cen-
tros esportivos de Mogi 
Guaçu, seguindo todas 
as medidas de segurança 
no combate à pandemia 
da Covid-19 para um re-
torno consciente. A ação 
é desenvolvida em con-
junto com as Secretarias 
de Esporte de Mogi Mi-
rim e Estiva Gerbi. “As 
modalidades coletivas 
estavam proibidas desde 
março de 2020 por con-
ta do início da pandemia 
do novo coronavírus e 
retornam após o ingres-
so do Estado na fase Re-
tomada Segura do Plano 
São Paulo, inclusive, se-

guindo as normas esta-
duais continua proibida 
a presença de público e 
torcida em todas as pra-
ças esportivas”, comen-
tou o secretário de Es-
porte e Lazer, Raphael 
de Godoy Locatelli.

No entanto, o titular da 
pasta destaca que ape-
sar das práticas cole-
tivas já estarem sendo 
permitidas, é necessário 
o agendamento dos es-
paços para a realização 
de jogos e amistosos em 
campos de futebol ou 
quadras. Os agendamen-
tos para a utilização dos 
campos serão feitos após 
o dia 20 de setembro, 
enquanto, para o uso de 
quadras depois do dia 4 

de outubro. 

“As autorizações serão 
concedidas mediante 
assinatura dos respon-
sáveis pelas solicitações 
de que os protocolos exi-
gidos em resolução serão 
respeitados”, ressaltou o 
secretário. 
Segundo Locatelli, a data 
de 20 de setembro res-
peita o planejamento da 
Secretaria de Esporte e 
Lazer para uma retoma-
da segura. “Os interes-
sados terão tempo de se 
organizarem, pois será 
exigido dos usuários es-
tarem vacinados, con-
forme o calendário de 
vacinação da Secretária 
Municipal de Saúde”, fi-
nalizou.

Nesta semana, a Secre-
taria de Esporte Juven-
tude e Lazer (Sejel) de 
Mogi Mirim promoveu 
encontros importantes 
dentro do plano de reto-
mada das atividades pre-
senciais. Na quarta-feira 
(18), estiveram reunidos 
o secretário de Esporte, 
Wilians Mendes, o as-
sessor da Sejel, Lucas 
Valério, a coordenadora 
da Vigilância em Saúde, 
Vivian Delalibera e o ge-

rente administrativo da 
Secretaria de Saúde, Pe-
dro José Gonçalves.

Na pauta, o planejamen-
to produzido pelo Es-
porte e a adequação ao 
cenário atual de combate 
à pandemia de Covid-19, 
sobretudo, a respeito das 
diretrizes legais e proto-
colares para a volta das 
atividades. Já na quinta-
-feira (19), uma reunião 
promovida pela Sejel 

trouxe a Mogi Mirim se-
cretários e membros da 
equipe técnica do Espor-
te de Mogi Guaçu, Estiva 
Gerbi e Itapira. O encon-
tro ocorreu na Estação 
Educação e cada cidade 
apresentou o panorama 
atual e os planos para a 
volta das atividades.

Deste encontro, além do 
conhecimento integrado 
a respeito de execuções 
peculiares a cada cidade, 

ações em conjunto serão 
adotadas. Isto devido à 
forte conexão entre os 
munícipios, inclusive, 
com atletas que atuam, 
por lazer ou competição, 
em mais de uma cidade. 
Também foi dado início 
a discussões que podem 
levar à promoção de 
eventos entre as secreta-
rias.

Seguindo o planejamen-
to, nos próximos dias, 

cada secretaria dará iní-
cio a publicações a res-
peito da retomada de 
suas atividades, incluin-
do projetos promovi-
dos de forma própria ou 
através de parcerias, do 
retorno dos esportes co-
letivos, de competições 
próprias e externas e, 
principalmente, sobre os 
protocolos a serem exigi-
dos aos envolvidos.

Além de Mendes e Valé-

rio, pela Sejel, e Vivian, 
pela Secretaria de Saúde, 
estiveram no encontro, 
por Mogi Guaçu, Rapha-
el Locatelli (secretário) 
e Paulo Cesar Moreira 
(secretário adjunto); por 
Itapira, Flávio Boretti 
(secretário) e Flávio Fi-
gueiredo (diretor) e por 
Estiva Gerbi, Salomão 
Gomes da Silva Junior 
(secretário) e Itagiba 
Barbosa Viana Junior 
(técnico desportivo).

A partir do dia 1º de 
setembro, a Secretaria 
Municipal de Esporte 
e Lazer iniciará um le-
vantamento para saber 
qual será a demanda 
para as modalidades 
oferecidas pela pas-
ta em 2021/2022. Por 
conta da pandemia da 
Covid-19, as ativida-
des esportivas foram 
suspensas, mas serão 
retomadas.

Para saber qual será a 
demanda, a Secretaria 
de Esporte irá promo-
ver o credenciamen-
to dos interessados 
no projeto Formando 
Campeões. No formu-
lário que será dispo-
nibilizado, a partir da 
próxima semana, no 
portal da Prefeitura 
(www.mogiguacu.sp.
gov.br), o interessado 

conhecerá as modali-
dades esportivas dis-
poníveis.

No formulário, o in-
teressado informará 
seus dados pessoais 
e quais são a primei-
ra e a segunda opções 
de modalidade. São 
18 modalidades em 
10 praças esportivas e 
o participante poderá 
informar qual é o local 

mais próximo de sua 
residência. As modali-
dades disponíveis são: 
atletismo, atletismo 
paralímpico, basque-
te, baseball, futebol de 
campo, futebol ameri-
cano, futsal, ginástica 
rítmica, jiu-jitsu, judô, 
karatê, kendo, nata-
ção, taekwondo, tênis 
de mesa, tênis, volei-
bol e xadrez/damas.  
“Queremos saber qual 

será essa demanda 
para podermos iniciar 
o planejamento de um 
plano de atendimento. 
Nossa ideia é retomar 
as atividades assim 
que possível”, comen-
tou Raphael de Godoy 
Locatelli, secretário 
municipal de Esporte 
e Lazer. 

O formulário é desti-
nado para crianças e 

adolescente com idade 
entre 5 e 18 anos. Além 
da internet, o creden-
ciamento também po-
derá ser feito pelo te-
lefone da Secretaria, 
no número (19) 3811-
8790, e-mail (sel-con-
tato@mogiguacu.sp.
gov.br) ou na sede da 
pasta, que fica locali-
zada na Rua Cristóvão 
Colombo, nº 800, na 
Vila Paraíso. 

Sob um rígido protocolo, que inclui testagem e outras normas sanitárias em nível de alto rendimento, a competição acontecerá sem público

Todas as medidas de segurança no combate à pandemia da Covid-19 serão seguidas

Nos próximos dias, cada secretaria dará início a publicações a respeito da retomada de suas atividades

Por conta da pandemia da Covid-19, as atividades esportivas foram suspensas

Foto: Reprodução 
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Artigo Logística 4.0: o produto tem que “chegar na alma” do consumidor

A força do voluntariado no enfrentamento da pandemia 

Clima de deserto

Por Antonio Carlos 
Bri to ,  Sr .  Principal , 
Digital & Value Engi-
neering Latam na Infor

A  p a n d e m i a  i m -
pactou a economia de 
f o r m a  h e t e r o g ê n e a . 
Enquanto vários seto-
res sofreram perdas, o 
e-commerce brilhou. 
U m a  p e s q u i s a  r e a l -
izada pela Neotrust, 
mostra que o segmento 
continua em um rit-
mo de crescimento no 
Brasil. O levantamento 
indica que foram re-
alizadas 78,5 milhões 
de compras online no 
primeiro trimestre de 
2 0 2 1 ,  r e p r e s e n t a n -
d o  u m  a u m e n t o  d e 
57,4% em comparação 
ao mesmo período de 
2020. Em termos de 
receitas,  o  comércio 
e letrônico  regis trou 
um faturamento de R$ 
35,2 bilhões entre ja-
neiro e março de 2021, 
aumento de 72,2% na 
comparação com o ano 
passado. 

A necessidade do 
isolamento social como 

medida para evitar o 
contágio do novo coro-
navírus promoveu uma 
procura ainda maior 
pelas compras virtu-
ais. Mas essa não é a 
única explicação para 
o  crescimento dessa 
modalidade de compra.  

Os  consumidores 
têm buscado atendi-
m e n t o  p e r s o n a l i z a -
do, instantâneo, pre-
v is íve l ,  l ivre  de  ob-
stáculos e claro, que 
tudo seja “bom, bonito 
e barato”. Eles querem 
entregas no mesmo dia 
e em poucas horas. É 
natural que seja assim 
para quem está habit-
uado a ler  e  receber 
filmes com apenas um 
clique. Aliás, esse com-
portamento foi identi-
ficado pelos bastiões 
do comércio eletrônico 
brasileiro. Não à toa, 
temos visto uma cor-
rida no mercado para 
ver quem é o melhor 
na estratégia “entrego 
no mesmo dia e sem 
custo”. 

Essa mudança de 
hábito dos clientes vem 

obrigando as empre-
sas a se reinventarem, 
a fim de garantir um 
nível maior de eficiên-
c i a  d o  e - c o m m e r c e , 
assegurando assim, a 
satisfação do usuário. 
Mais do que colocar 
o produto na vitrine 
(mesmo que no ambi-
ente virtual), as com-
panhias precisam criar 
meios para que o pro-
duto chegue até a alma 
do consumidor. Para 
atingir esse objetivo, 
as organizações podem 
seguir  os  pr incípios 
presentes na Logística 
4.0, fazendo da tecno-
logia o centro das suas 
estratégias de negócios 
para otimizar os pro-
cessos logísticos: rede, 
capacidade analít ica 
e inteligência artif i-
cial, integração, IoT, 
gêmeos digitais, entre 
outras. 

Maior agilidade e 
eficiência operacional

Dentre os princi-
pais objetivos de im-
plementar os conceitos 
de Logística 4.0, pos-

so destacar o uso de 
big data para análise e 
predição de demanda e 
IoT para rastreamen-
to de cargas dentro e 
fora dos armazéns, do 
momento que a merca-
doria deixa o fornece-
dor até o instante em 
que o produto chega 
na mão do consumidor. 

A  ges tão  dos  ar -
mazé ns  é  u m p ont o 
c r í t i c o  d o  p r o c e s s o 
l o g í s t i c o  e  g raç a s  à 
tecnologia, os gestores 
agora podem ser mais 
ágeis na execução das 
suas tarefas. Por ex-
emplo, eles podem usar 
leitores de RFID para 
identificar, contar ou 
separar produtos. Po-
dem também fazer uso 
de Digital Twin (con-
ceito que consiste na 
representação virtual 
de um objeto, produ-
to ou processo) para 
realizar simulações de 
armazenamento  nas 
dependências da em-
presa ,  no  embarque 
e despacho, além de 
cenários de entregas 
para as transportado-

ras.

De olho da logística 
reversa

Quem, nessa pan-
demia, não recebeu um 
produto errado ou com 
defeito em casa? Com 
r e c o m e n d a ç ã o  p a r a 
que a população não 
saia de casa, trocar um 
produto que não agra-
dou se tornou um desa-
fio extra para clientes e 
empresas. Neste con-
texto, a cadeia logística 
adaptou-se para rece-
ber itens de volta.

Enquanto a logísti-
ca possibilita que pro-
dutos e  mercadorias 
s e j a m  e n v i a d o s  a o s 
c o n s u m i d o r e s  e m 
q u a l q u e r  p a r t e  d o 
mundo, a logística re-
versa faz  o  caminho 
inverso: leva da casa do 
consumidor ao centro 
de distribuição aquele 
produto que não cor-
responda com a aqui-
sição, ou que tivesse 
sofrido avaria no trans-
porte, ou ainda, que o 
consumidor não queira 
mais .  Os  centros  de 

distribuição, por sua 
vez, também precisam 
de reformulação e  o 
primeiro passo é ceder 
espaço para  centros 
menores e mais próxi-
mos aos consumidores, 
promovendo entregas 
mais ágeis, feitas por 
entregadores a pé, em 
bicicleta, motocicleta 
ou por veículos meno-
res (VUCs) e integra-
dos com a estratégia 
de  log ís t ica  reversa 
para coletar produtos 
e objetos.  

Por fim, não é uma 
jornada simples. Há ob-
stáculos nesse camin-
ho, mas a evolução está 
sendo construída.  O 
digital e o físico con-
vergem no novo Varejo. 
A tríade processo-or-
ganização-sistemas é 
o ponto de partida. A 
tecnologia embarcada 
na Logística 4.0 habil-
itará um novo e mais 
elevado nível de efi-
ciência, produtividade 
e serviço para atender 
as mutantes demandas 
dos clientes inseridos 
neste novo Varejo.

Celebrado anual-
mente em 28 de agosto, 
o Dia Nacional do Vol-
untariado homenageia 
mais de seis milhões 
de brasileiros que re-
alizam algum tipo de 
t r a b a l h o  v o l u n t á r i o 
no Brasil, segundo da-
dos do IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatísticas), relati-
vos a 2019. 

Com o surgimento 
da Covid-19 e o início 
da pandemia no Bra-
sil, algumas ações de 
voluntariado, princi-
palmente no ambiente 
hospitalar, precisaram 
se reinventar para con-
tinuar levando confor-
to ao próximo, e garan-
tindo, também, a segu-
rança destes anônimos 
que dedicam horas de 
seu tempo em benefício 
d e  p e s s o a s  q u e  n ã o 
conhecem.  

Na Pró-Saúde, en-
t i d a d e  f i l a n t r ó p i c a 
com atuação na gestão 

de serviços hospita-
lares em todo o País, 
o  Programa de  Vol-
untariado criado em 
2016 manteve  f i rme 
s e u s  p r o p ó s i t o s  d e 
construção coletiva do 
protagonismo social. 
Ao longo dos últimos 
anos, o projeto atraiu 
mais de 500 voluntári-
o s  q u e  a t u a r a m  e m 
hospitais e creches. 

Na prática da inicia-
tiva, o voluntário pode 
atuar por até quatro 
horas semanais, tanto 
na modalidade presen-
cial quanto a distância. 
Durante a pandemia, a 
modalidade presencial 
precisou ser paralisa-
da de acordo com as 
diretrizes sanitárias, 
porém cresceu o inter-
esse na contribuição 
à distância. Segundo 
dados divulgados pela 
plataforma Atados, re-
sponsável por conectar 
voluntários a projetos, 
h o u v e  u m  a u m e n t o 

de 271,3% na procura 
pela atividade remota, 
em comparação com 
o mesmo período de 
2019, apesar do isola-
mento social imposto 
pela pandemia.  

U m  p o n t o  a  s e r 
observado é  que ser 
voluntário requer ded-
icação e comprometi-
mento, sendo um tra-
balho não remuner-
ado  e  que  d i fere  de 
favores  ao  próximo. 
É um tempo voltado 
para  a t iv idades  hu-
manas e solidárias, e 
é regido por regras e 
normas para que seja 
realizado de forma re-
sponsável, com termos 
e legislação, garantin-
do a segurança tanto 
a quem é beneficiado 
pela ação quanto ao 
próprio voluntário. No 
Brasil, o trabalho vol-
untário é formalizado 
pela Lei n° 9.608, de 
1998, que dispõe sobre 
esse tipo de serviço, 

além de ser reconheci-
da e celebrada pela Lei 
nº 7.352, que institui o 
Dia Nacional do Volun-
tariado.  

Nos relatos  cole-
tados  junto  ao  Pro-
grama de Voluntaria-
do da Pró-Saúde, per-
cebe-se que as ativi-
dades desenvolvidas 
permeiam a realização 
pessoal de proporcio-
nar o bem ao outro, 
assim como no senti-
mento de pertencer a 
uma causa que objeti-
va a maior qualidade 
d e  v i d a  a o  p r ó x i m o 
e, talvez, o mais im-
portante, o voluntário 
se percebe seguro ao 
entender que exercer 
a atividade voluntária 
é estruturada e recon-
hecida.   

A o  i n g r e s s a r  n a 
atividade de voluntário 
em uma das unidades 
gerenciadas pela en-
tidade, é possível es-
colher o segmento de 

interesse, que envolve 
d e s d e  a n i m a d o r e s , 
a p o i o  e s p e c i a l i z a -
do, atenção religiosa, 
cuidados com a bele-
za e higiene, ações e 
campanhas,  além de 
oficinas e interações 
musicais. 

A atividade de pal-
haços animadores, por 
exemplo, se manteve 
atuante no ambiente 
virtual, levando alegria 
e leveza ao ambiente 
hospitalar. A ação, por 
meio do sorriso gera-
do, possibilita menor 
a n s i e d a d e  d o  p a c i -
ente, além da melhor 
aceitação aos proced-
imentos assistenciais 
e maior resposta aos 
tratamentos.  

Já em outras ativ-
idades com origem na 
pandemia, voluntári-
os que não possuíam 
meios digitais puderam 
auxiliar na confecção 
de máscaras, itens para 
as oficinas, brinquedos 

para as crianças aten-
didas  nos hospitais . 
Em creches adminis-
tradas pela Pró-Saúde 
na Zona Leste de São 
Paulo, os voluntários 
dedicaram-se  a  pal -
estras na área educa-
cional. Desse modo, a 
missão do voluntário 
permanece com o seu 
papel ,  adaptando-se 
aos novos rumos im-
postos pela Covid-19, 
sem perder o amor e 
renovando novas con-
exões com o outro.  

Paula Melo 
Relações Públicas 

e  Anal ista  de  Fi lan-
tropia na Pró-Saúde 
Associação Beneficente 
de Assistência Social e 
Hospitalar 

René Padovani 
Psicólogo e Coor-

denador de Filantropia 
na  Pró-Saúde  Asso-
ciação Beneficente de 
Ass is tência  Socia l  e 
Hospitalar

Paiva Netto
      
O clima seco a cada 

ano preocupa mais a 
população de  várias 
regiões do Brasil, agra-
vado, principalmente, 
pelas secas e queima-
das. A baixa umidade 
re la t iva  do  ar  gera , 
além de problemas de 
saúde, transtornos na 
vida de milhões de bra-
sileiros.

Por isso, torna-se 
i m p r e s c i n d í v e l  h i -
d r a t a r  o  o r g a n i s m o 
adequadamente com 
líquidos (água, água de 
coco e sucos), manter 
a residência ou local 
de trabalho livres da 
poeira, evitar a prática 
esportiva em horários 
em que  o  so l  es te ja 
mais forte e usar soro 
f i s io lógico  em nar i-
nas e olhos. Ainda é 
aconselhável colocar 
nos ambientes vasilhas 
com água, toalhas mol-
hadas ou umidif ica-
dores. Toda a atenção 
é pouca com crianças 

e  idosos ,  grupos  de 
maior risco.

      
Síndrome do olho 

seco
Entre os principais 

p r e j u í z o s  a o  c o r p o , 
o clima seco provoca 
dor  de  cabeça ,  san-
g r a m e n t o  d a s  v i a s 
respiratórias ,  maior 
incidência de asma e 
bronquite, além da sín-
drome do olho seco.

Numa entrevista ao 
programa Vida Plena, 
da Boa Vontade TV (Oi 
TV — Canal 212 — e 
Net Brasil/Claro TV — 
Canais 196 e 696), o 
dr. Alessander Tsune-
to, oftalmologista, in-
tegrante da Associação 
dos Portadores de Olho 
Seco (Apos), esclare-
ceu que essa síndrome 
atinge de 10% a 15% 
d o s  i n d i v í d u o s  a c i -
ma dos 50 anos. É a 
segunda maior causa 
de  atendimento  nos 
consultórios,  e  mui-
tos desconhecem essa 
enfermidade. Alguns 

fatores, como cirurgia 
prévia, uso de lentes 
de contato sem aval-
iação oftalmológica, 
diabetes, doenças re-
umáticas e queimad-
uras, podem causar a 
secura ocular.

O  m é d i c o  t a m -
bém comentou que a 
baixa umidade relati-
va do ar pode desen-
cadear precocemente 
a doença. “Os níveis 
saudáveis, segundo a 
Organização Mundi-
al  da Saúde,  são em 
torno de 60%. Li uma 
reportagem na internet 
falando que a umidade 
relativa do ar em São 
Paulo está abaixo dos 
20%.  Só  como cur i -
os idade ,  no  deserto 
do Saara é de 10% a 
15%. Isso faz com que 
aumente a evaporação 
das lágrimas e agrave o 
olho seco, ou quem não 
tem o problema corre o 
risco de possuí-lo.”

Brasília já conhece 
bem esses baixos índi-

ces.
P a r a  o  d r .  A l e s -

sander, o exame pre-
ventivo da síndrome do 
olho seco pode evitar 
graves doenças ocu-
lares, inclusive a ceg-
ueira. “Tudo depende 
do grau de severidade. 
Se o paciente tiver uma 
queixa leve, só um de-
sconforto ou uma irri-
tação ocular, a gente 
pode tratá-lo somente 
com colírio ou poma-
da. Mas, se apresen-
tar alguma gravidade, 
pode ser até caso de 
cirurgia.”

      
I n d i v í d u o s  c o m 

deficiência visual
Durante o bate-pa-

po, o telespectador Lu-
c a s  F e r n a n d o  G o u -
veia, de Porto Alegre/
RS, perguntou ao dr. 
Alessander se pessoas 
com deficiência visual 
padecem com o prob-
lema. De acordo com o 
oftalmologista, “mes-
mo uma pessoa que não 
enxerga, mas possui as 

estruturas oculares e 
as glândulas que pro-
duzem a lágrima, pode 
ter alteração da quali-
dade da lágrima e ter 
olho seco”.

      
Dicas e cuidados
Ao fim da entrev-

i s t a ,  p a s s o u  i m p o r -
tantes dicas para que 
se  saiba se  os  olhos 
estão ressecados. “O 
paciente vai sentir al-
gum grau de descon-
forto, o olho vermelho, 
uma irritação ocular. 
Vai ser difícil piscar, 
porque, não tendo uma 
lágrima boa e sufici-
ente na pálpebra, ela 
não vai deslizar sobre o 
olho. Então, ela dá uma 
travadinha.” Também 
alertou para o fato de 
que quem fica expos-
to  ao  ambiente  com 
ar-condicionado e os 
que exercem atividades 
n o  c o m p u t a d o r  t ê m 
maior probabil idade 
de adquirir a doença, 
já que o local fica mais 
seco por causa da falta 

de umidade, e a fixação 
por demasia na tela do 
computador desestim-
ula a pessoa a piscar.

Outra questão de 
relevância é o perigo 
da automedicação. “Só 
o  oftalmologista  vai 
s a b e r  s e  o  p a c i e n t e 
tem o olho seco, que 
grau e qual colírio deve 
usar”, evidenciou. Mais 
informações sobre o 
tema podem ser obti-
das no site www.apos.
org.br.

Cabe a todos nós, 
a l é m  d e  i n f o r m a r  a 
população dos riscos 
que corre com a baixa 
umidade atmosférica, 
i l u m i n a r  a s  m e n t e s 
a respeito das graves 
consequências da seca 
e  queimadas  provo-
cadas  pela  ganância 
humana.

José de Paiva Netto 
? Jornalista, radialista 
e escritor.

p a i v a n e t t o @ l b v .
org.br — www.boavon-
tade.com
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No fim dos anos 1980, no seu 
programa do domingo, quadro 
dos calouros, Silvio Santos disse 
que ninguém sai de casa para o 
trabalho querendo errar. Todos 
vão querendo acertar. Mas em 
algumas vezes acabam errando.

Quando um programa de TV 
recebe críticas ou comentários 
de colunistas de TV, nenhum 
ator ou diretor deve ficar chate-
ado. Não há nada pessoal nisso.

Todo e qualquer programa 
sempre é criado e apresentado 
para dar certo, ter audiência e 
encantar o público.

Mas, em certas ocasiões, 
não dá certo e isto não é crime 
algum.

As pessoas erram.

E os comentários ou críticas 
devem ser analisados e entendi-
dos como coisas que podem ser 
corrigidas logo depois.

Ninguém deve virar inimigo 
de infância de ninguém ou se 
sentir ofendido por isso.

Basta ler e entender se por 
acaso houve o erro citado.

E se houve, corrigir da outra 
vez.

Todos são passíveis ao erro, 
inclusive quem comenta. É do 
jogo.

Os avanços da tecnologia não 
fazem a gente deixar de errar.

Apenas erramos diferente

Entre as mudanças que o 
“Jornal da Band” vai sofrer ao 
longo dos próximos tempos, 
inclua-se por aí a vestimenta de 

todos.
Há o desejo de dar um salto 

também na questão dos figuri-
nos.

Escrita, produzida e estre-
lada pelo próprio Gentili, que 
interpreta o youtuber Jack, a 
série tem ainda as participa-
ções de Fred (Léo Lins) e o câ-

mera Túlio (Murilo Couto), na 
“caça” de seres sobrenaturais.

São 10 episódios, com len-
das urbanas, de forma satírica. 
Direção de Fabricio Bittar.

Ainda em se tratando de 
Band, Carlos Nascimento, 
não aquele, mas alguém com 
uma história de mais de 30 

anos de Globo, é a sua nova 
contratação para o departa-
mento comercial.

Na ativa.

Após a contratação de Fausto 
Silva, um reforço de peso para 
a sua grade no ano que vem, a 
Band passará a dispensar mais 

atenção ao seu jornalismo.
Alguns movimentos começa-

rão imediatamente. O “Jornal da 
Band” aparece como prioridade.

Os preparativos para o lan-
çamento do canal de notícias 
da Jovem Pan vão se estender 
por todo este mês ainda.

Mas com certeza será em 
setembro. Sabe-se também 

que 10 dias antes da inaugura-
ção, entrará em funcionamen-
to, como se já estivesse no ar, 
para devidos ajustes técnicos 
e da sua própria grade de pro-
gramação.

O SBT marcou para o próxi-
mo dia 18, colado ao programa 
“The Noite”, a estreia da série 

“Exterminadores do Além”, 
com Danilo Gentili.

Exibição às quartas-feiras.

Acontece que os capítulos 
de “José do Egito” são muito 
longos.

Não bastasse, ainda de-
vem ser considerados in-

sertes, pacote gráfico e ou-
tros necessários detalhes de 
edição, que podem fazer a 
novela chegar até dezembro.

ara as equipes de “Gênesis”, 
não será surpresa se a novela 
ficar no ar durante todo este 
semestre.

Atualmente, a Record exibe 

a sexta fase, “Jacó”, com grava-
ções já encerradas, e prepara 
o lançamento da última, “José 
do Egito”, protagonizada por 
Juliano Laham. 

Voltando das férias, Lu-
ciana Gimenez tem marcadas 
duas gravações do “Superpop” 
nesta segunda-feira na Rede 
TV!.

E também deve fazer o pilo-
to do “Operação Cúpido”, isso 
em meio ao que dizem que até 
hoje a renovação de contrato 
dela não foi acertada.

O SBT terá futebol in-
ternacional na tarde desta 
quarta-feira, com Chelsea x 

Villareal, a partir das 16h, 
pela Supercopa da UEFA.

Narração de Téo José.

Tudo certo na Record para as 
primeiras gravações do “Pare-
dão dos Famosos”, “Hollywood 
Squares”, comprado para o 
“Hora do Faro”. 

Entre Ana Hickmann, Rena-
ta Dominguez, Camila Rodri-
gues, Tirullipa e Carolina Ferraz, 
entre outros, serão definidos os 
seus primeiros participantes.

(imagem Silvio Santos)

(Lana Canepa, do ‘Jornal da Band’/Instagram)

O erro faz parte do jogo. 
Avanço nenhum consegue 

impedir

Detalhe

Humor

Mercado

No ataque

Regressiva

Exterminadores do Além

Edição

Semestre

Trabalho normal

Futebol

Quadro novo

A série “Ilha de Ferro” 
estreia nesta segunda-fei-
ra, depois de “Império”. 
Logo nos primeiros minu-
tos do primeiro capítulo, o 

personagem de Cauã Rey-
mond, Dante, se verá dian-
te do desafio de controlar 
um vazamento de gás na 
plataforma.

Em São Paulo ,  cami-
nham para o encerramento 
as gravações de uma nova 
série da Netflix, ainda sem 
título definitivo, reunindo 
Marcelo Médici, Fernanda 

Paes Leme, Thati Lopes, 
Silvero Pereira,  Gessica 
Kayane, Paulo Tiefentha-
ler, Rômulo Arantes Neto, 
Eliezer Motta, entre ou-
tros.

Marcelo Tas recebe Fer-
nanda Abreu no “#Provo-
ca”, da TV Cultura, terça-
-feira, a partir das 22h.

Entre outros assuntos, a 
cantora fala sobre a proxi-
midade dos seus 60 anos: 
“... Já até digo que eu tenho. 
Eu adoro, porque primeiro, 

acho que desconstrói um 
pouco esse negócio de que 
mulher tem que ficar jovem 
e a juventude é que é legal. 
Não, o que é legal é você 
acordar todo dia de manhã 
abrir a janela e falar: ‘qual 
é o meu sonho que eu vou 
realizar agora?’”.

Estreia

Streaming 

Entrevista

(Crédito Globo/Raquel Cunha)

A terceira temporada de 
“Mestre do Sabor” regis-
trou as maiores audiências 
na história do programa no 
GNT.

E a exibição da f inal 
colocou o reality gastronô-
mico entre os Top 3 - pro-
gramas mais vistos na TV 
Paga.

Com apresentação de 
Claude Troigros, o reality 
alcançou mais de 3,9 milhões 
de pessoas e ainda se des-
tacou entre os Top 7 - mais 
assistidos na TV Paga e entre 

os Top 4 para mulheres de 
classe A e B com mais de 35 
anos.

A Globo informou que o 
programa foi renovado para 
2022.

Bruno Montaleone vai 
para seu segundo trabalho 
com  Walcyr Carrasco. O jo-
vem ator integrou o elenco 
de “O Outro Lado do Para-

íso”(2017), e também mar-
cará presença em “Verdades 
Secretas 2”. Interpretará 
Matheus, o neto de Zezé Po-
lessa, modelo e “book azul”.

Bárbara Colen, atriz co-
nhecida do cinema – “Aqua-
rius” e “Bacurau” entre eles, 
viverá o seu primeiro papel 

em uma novela. Sua estreia 
acontecerá em “Quanto 
Mais Vida, Melhor”, a pró-
xima das 19.

Pessoas próximas aos or-
ganizadores do reality de 
futebol “Uma Vida, Um So-
nho”, no caso, a LCA En-
tertainments & Sports, não 

descartam a possibilidade 
de o reality de futebol ficar 
para 2022. No SBT, emissora 
parceira, ninguém toca mais 
no assunto.  

Na sétima e última fase 
de “Gênesis”, o Palácio do 
faraó Sheshi (Fernando 
Pavão) será um dos mais 
movimentados da trama. 

Por lá irão circular Ricar-
do Lyra Junior, Val Perré, 
Renato Rabelo, Camilo Be-
vilacqua, Kizi Vaz, Nando 
Cunha, entre outros.

Gessica Kayane, a Gkay, co-
memora um novo momento da 
carreira.

Atualmente no elenco de “Os 

Roni”, no Multishow, ela es-
treou na Netflix como uma das 
protagonistas de “Carnaval”, seu 
primeiro trabalho no streaming.

O desempenho de Gkay em 
“Carnaval” foi tão positivo que 
rendeu um novo convite da 
plataforma, desta vez para uma 
série de suspense, ainda em 
gravação, com Fernanda Paes 

Leme, Silvero Pereira, Marcelo 
Médici, entre outros.

“Pela primeira vez as pessoas 
vão me ver fora da minha zona 
de conforto. Podem aguardar um 
trabalho incrível”, avisa a atriz.

Jandir Ferrari, após partici-
pação em “Gênesis”, na Record, 
agora vai apostar no streaming.

O ator irá integrar o elenco do 

musical “O Coro”, um trabalho 
de Miguel Falabella e Cininha 
de Paula, sob encomenda para o 
Disney+.

•     As gravações da nova 
temporada do “Lady Night”, 
com Tatá Werneck, ainda 
devem seguir durante todo 
este mês.

•     Projeto da Netflix 
com Marcos Mion deve ser 
gravado no final do ano.

•     O valor do prêmio que 
será disputado pelos com-
petidores do “The Masked 
Singer” é de R$ 150 mil. 
O programa estreia nesta 
terça.

•     O treinador Sylvinho, 
do Corinthians, parece que 
ativou de vez o modo “titês” 
em suas entrevistas...

•     ... Metade do que diz 

fica sempre meio difícil de 
entender.

•     Previsão do tempo: 
“Ilha Record” deve apre-
sentar temperaturas bem 
elevadas no decorrer dos 
próximos dias.

•     Marco Freitas, com 
comentários  do vôlei  no 
S p o r T V ,  s e  d e s t a c o u  n a 
transmissão da Olimpíada.

•     Cantora e atriz de mu-
sicais, a jovem Gabi Amaral 
foi contratada pela gravado-
ra Universal Music...

•     ... De acordo com o 
acertado, ela vai lançar 24 
singles e 8 videoclipes nos 
próximos 2 anos.

Surpreendeu

Números 

Duas vezes

Primeira vez

Escanteio

Palácio do Faraó

Vez do streaming - 1

Vez do streaming – 2
C´est fini

Bate - Rebate

Acompanhe 
diariamente 
este novo ca-
derno que traz 
entretenimen-
to do mundo 
dos famosos e 
veja através das 
nossas redes 
sociais:

facebook.com
/oregionalnet

instagram.com
/_oregional/

instagram.com
/jornaldejaguariuna_jj/www.oregional.net

facebook.com
/jornaldejaguariuna

facebook.com
/jm.jornalmais

instagram.com
/jornalmais_jm/

facebook.com
/jornalpossense

instagram.com
/jornalpossense_jp/

facebook.com
/correiodopovomogiguacu

instagram.com
/correiodopovo_cp/

facebook.com
/jornaldeengenheirocoelho

instagram.com
/je.jornaldeengenheiro/

facebook.com
/jornaldeholambra

instagram.com
/jh_jornalholambra/

Acompanhe 
diariamente 
este novo ca-
derno que traz 
entretenimen-
to do mundo 
dos famosos e 
veja através das 
nossas redes 
sociais:

facebook.com
/oregionalnet

instagram.com
/_oregional/

instagram.com
/jornaldejaguariuna_jj/www.oregional.net

facebook.com
/jornaldejaguariuna

facebook.com
/jm.jornalmais

instagram.com
/jornalmais_jm/

facebook.com
/jornalpossense

instagram.com
/jornalpossense_jp/

facebook.com
/correiodopovomogiguacu

instagram.com
/correiodopovo_cp/

facebook.com
/jornaldeengenheirocoelho

instagram.com
/je.jornaldeengenheiro/

facebook.com
/jornaldeholambra

instagram.com
/jh_jornalholambra/

ACOMPANHE 
SEMANALMENTE ESTÁ 

PÁGINA DE ENTRETENIMENTO 
DO MUNDO DOS FAMOSOS 
NOS JORNAIS DO GRUPO O 

REGIONAL
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Desde o anúncio da saída de 
Fausto Silva, a Globo foi obriga-
da a mexer com várias peças no 
seu tabuleiro.

Primeiro, chamar Tiago Lei-
fert pra quebrar o galho e levar 
a “Superdança dos Famosos” 
até o fim.

Depois convencer Luciano 
Huck a deixar de lado o seu pro-
jeto político e apresentar o novo 
“Domingão”, que a princípio 
seria a partir de janeiro do ano 
que vem, mas que, por motivos 
lógicos e naturais, ficou para 
setembro agora.

Para novembro ou dezem-
bro, a Band já está preparando 
a estreia do “Achados no Per-
didos”, um programa que vai 
reunir muito material do que 
foi apresentado no “Perdidos 

na Noite”, entre os anos de 1986 
e 1988. 

Leonor Corrêa está à frente 
deste trabalho, que terá apre-
sentação de Jaque Ciocci, Carol 
Miarelli e Julia Gama.

Impossível falar na Leo-
nor e não destacar o especial 
de Silvio Santos levado ao ar 
na noite do último domingo, 
roteirizado e dirigido por ela.

Registro histórico, produ-

zido com muita classe e com a 
marcante presença de Marília 
Gabriela na sua apresentação. 
Merece reprise. SS deve se 
sentir duas vezes homenage-
ado.

Fausto Silva vai estrear 
na Band em janeiro. Tudo 
sendo preparado para isso. 
O principal estúdio do Mo-
rumbi, que vai passar por 

reformas, será colocado à 
disposição.

Só que já tem um lance 
armado, como aquecimento 
ou avant-première.

Em um determinado mo-
mento deste documentário, Ivete 
Sangalo conta que Silvio Santos, 
um dia, numa conversa com ela, a 

incentivou a investir na televisão.
Ivete, aliás, estreia hoje o re-

ality show “The Masked Singer”, 
na Globo

O musical “O Coro”, par-
ceria Miguel Falabella e For-
mata, para o Disney +, terá 
vários lançamentos no elenco, 
mas sem abrir mão de nomes 
conhecidos do teatro musical, 

em diferentes segmentos.
Neste caso, os atores-can-

tores Guilherme Magon, Le-
tícia Soares e Ester Elias, e de 
Bárbara Guerra, bailarina e 
coreógrafa.

“Nos Tempos do Impera-
dor“ estreou ontem na Glo-
bo, mas os seus trabalhos, 
que foram muito prejudica-
dos pela pandemia, prosse-
guem nos Estúdios Globo.

E, segundo previsões da 
equipe, as gravações da no-
vela só serão concluídas no 
fim de outubro. A ideia ini-
cial de ir ao ar inteiramente 
pronta não prevaleceu.

“Em que livro você viaja”, 
projeto de lives produzido 
por Jackeline Barroso, com as 
atrizes Jeniffer Setti, Catarina 
Dantas e Laura Proença dra-
matizando trabalhos de Walcyr 

Carrasco, acaba de ganhar uma 
extensão.

O autor acaba de acertar os 
direitos de adaptação do seu li-
vro “Meu Primeiro Beijo” para 
o cinema.

“Meu Primeiro Beijo”, uma 
comédia romântica adolescen-
te, retrata as diversas formas e 
perspectivas do primeiro beijo. 
Roteiro a cargo de Adolpho 

Knauth, que também fará a 
direção, e Eduardo Nassife.

Rafael Zulu, Sophia Val-
verde e Igor Jansen estão em 
negociações para o elenco.

(crédito Instagram)

(crédito Divulgação)

A Globo ainda não terminou 
o seu processo de mudanças

Exclusiva – 2

A propósito

Exclusiva - 1

Túnel do tempo

Os experientes 

Tem estrada

Rendeu

Elenco

Ao mesmo tempo, houve 
também a decisão de encerrar 
o “Se Joga” e estrear um novo 
programa, ainda sem maiores 
detalhes e nem data de estreia, 
com a Fernanda Gentil nas tar-
des dos domingos.

Por último, na semana pas-
sada, tivemos o anúncio da 

contratação do Marcos Mion 
pra tocar o “Caldeirão” até o 
final do ano.

E aí o detalhe: se será só até 
o final do ano, devemos enten-
der que todo esse processo de 
mudanças ainda não terminou.

Resta saber o que vem mais 
por aí.

Os preparativos para o lan-
çamento do canal de notícias 
da Jovem Pan vão se estender 
por todo este mês ainda.

Mas com certeza será em 
setembro. Sabe-se também 

que 10 dias antes da inaugura-
ção, entrará em funcionamen-
to, como se já estivesse no ar, 
para devidos ajustes técnicos 
e da sua própria grade de pro-
gramação.

Escrita, produzida e estre-
lada pelo próprio Gentili, que 
interpreta o youtuber Jack, a 
série tem ainda as participa-
ções de Fred (Léo Lins) e o 
câmera Túlio (Murilo Couto), 

na “caça” de seres sobrena-
turais.

São 10 episódios,  com 
lendas urbanas, de forma 
satírica. Direção de Fabricio 
Bittar.

O SBT marcou para o pró-
ximo dia 18, colado ao pro-
grama “The Noite”, a estreia 

da série “Exterminadores do 
Além”, com Danilo Gentili.

Exibição às quartas-feiras.

Regressiva

Humor

Exterminadores do 
Além

O Amazon Prime Video 
anunciou o início de pro-
dução de uma nova série de 
comédia, “Novela”, estre-
lada por Monica Iozzi, que 
contará a história de Isabel, 
uma promissora roteirista. 
Quando finalmente chega 

sua hora, ela é traída por seu 
mentor, Lauro. Isabel decide 
enfrentá-lo e acaba entrando 
magicamente em sua novela 
como protagonista. Produção 
do Porta dos Fundos, terá 
João Falcão como showrun-
ner e diretor.

·       Filme sobre a história 
do Corinthians, paralisado 
por causa da pandemia, vai 
retomar o seu trabalho de 
pré-produção.

·       Por outra, “Código 
do Armagedom”, do diretor 
Danie l  Fr iesen,  também 
para o cinema, terá Felipe 
Folgosi no elenco. 

·       Pluto TV estreia hoje 
o canal “MasterChef Brasil”, 
com antigas temporadas do 
programa.

·       Núria Saldanha não 
é mais correspondente da 
CNN Brasil em Washing-
ton...

·       ... “Encerro meu con-
trato por questões pessoais 
e profissionais...”, disse a 

repórter numa rede social.

·       Déa Lucia, mãe do 
saudoso  Paulo  Gustavo , 
estará nodo “Criança Espe-
rança”, dia 23...

·       ... Em sua participa-
ção, ela irá prestar uma ho-
menagem ao filho e a todas 
as vítimas da Covid-19...

·       Glenda Kozlowski 
e Elia Junior, após um pe-
ríodo no Japão por causa 
d a  O l i m p í a d a ,  v o l t a m  a 
comandar o “Show do Es-
porte” (Band) no próximo 
domingo.

·       Também no domin-
go, Paolla Oliveira, Tiago 
Abravanel e Sophia Abrahão 
fazem a “Superdança dos 
famosos”.

C´est fini

Bate - Rebate

A atriz Regiane Alves lança 
na próxima sexta-feira, nas 
livrarias de todo o país, “Uma 
Ilha Fora do Mapa”.

Em sua estreia como escrito-

ra, Regiane transforma os dois 
filhos, João e Antonio, em pro-
tagonistas de uma história que 
faz um importante alerta sobre 
a poluição plástica dos oceanos.

“Infelizmente, apesar de não 
estarem no mapa, as tenebro-
sas ilhas de material plástico 
são uma realidade em todos os 
continentes e nós precisamos 
reduzir o uso desse material 

com urgência”, conta Regiane 
Alves.

“Esse livro é um legado para 
os meus filhos João e Antonio. 
São eles que me inspiram a cui-
dar do nosso planeta”, conclui.

Em relação ao novo projeto 
de humor, a Globo informa 
que “o programa foi adiado 
em função da situação da pan-
demia, que impactou nossos 

planejamentos de produção, e a 
grade de 2022 ainda está sendo 
fechada”.

Portanto, nada totalmente 
resolvido ainda.

Lançamento

Alerta

Posição

O jornalismo esportivo 
sempre revelou grandes va-
lores. Tem mais um a cami-
nho: Pedro Martelli, narrador 
muito jovem, 20 e poucos 
anos, criado pelo BandSports 
e considerado fenômeno.

Um começo tão bombado, 
que já foi contratado pela 
Band, para transmissões na 
TV e em uma das emissoras 
de rádio do grupo, Bandei-
rantes ou BandNews. A de-
finir.

Celeiro

Ainda em se tratando de 
Band, Carlos Nascimento, não 
aquele, mas alguém com uma 
história de mais de 30 anos 

de Globo, é a sua nova con-
tratação para o departamento 
comercial.

Na ativa.

Após a contratação de Faus-
to Silva, um reforço de peso 
para a sua grade no ano que 
vem, a Band passará a dis-
pensar mais atenção ao seu 

jornalismo.
Alguns movimentos come-

çarão imediatamente. O “Jor-
nal da Band” aparece como 
prioridade.

Entre as mudanças que 
o “Jornal da Band” vai so-
frer ao longo dos próximos 
tempos, inclua-se por aí a 

vestimenta de todos.
Há o desejo de dar um 

salto também na questão dos 
figurinos.

Mercado

No ataque

Detalhe

(crédito Instagram)


